



TRIBUNAL DE JUSTICIA ELECTORAL
DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA

Síntesis Informativa

26 DE MAYO DE 2020

Síntesis informativa

Martes, 26 de mayo de 2020

TJEBBC

ZETA.

“UN EJERCICIO DEL PODER QUE ESTÁ GENERANDO MUCHAS CONTROVERSIAS”

Para el presidente del Consejo General del Instituto Nacional Electoral, Lorenzo Córdova Vianello, la pandemia por la enfermedad COVID-19 cambiará “muchos modos, usos y costumbres electorales”, y aunque todavía no definen la nueva forma de hacer campañas políticas, ya es un tema de estudio y análisis en el INE.

<https://zetatijuana.com/2020/05/un-ejercicio-del-poder-que-esta-generando-muchas-controversias/>

POLÍTICA ELECTORAL

INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES

- NACIONALES

EL HERALDO.

“TEPJF ESCUCHA A INTEGRANTES DEL COMITÉ TÉCNICO DE EVALUACIÓN DEL INE”

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) escuchó hoy los argumentos formulados por John Ackerman, Silvia Giorguli, Blanca Heredia, Sara Lovera, Ana Laura Magaloni, José Roldán Xopa y Diego Valadés, integrantes del Comité Técnico de Evaluación de los aspirantes a consejeras y de consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE).

<https://heraldodemexico.com.mx/pais/tepjf-escucha-a-integrantes-del-comite-tecnico-de-evaluacion-del-ine-aspirantes-magistrados-sala-superior/>

EL SOL DE MÉXICO.

“COVID-19 PLANTEA UNA TRANSICIÓN A LA DEMOCRACIA DIGITAL CON VOTO ELECTRÓNICO”: JOSÉ LUIS VARGAS

La pandemia global por Covid-19 apunta la llegada del voto electrónico como parte de una transición a una democracia digital para ejercer este derecho en México y otros países del mundo, opinó el magistrado de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), José Luis Vargas Valdez.
<https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/sociedad/covid-19-plantea-una-transicion-a-la-democracia-digital-con-voto-electronico-jose-luis-vargas-5277975.html>

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL

- LOCALES

ZETA.

“MORENA DESIGNA REPRESENTANTE NACIONAL PARA BAJA CALIFORNIA”

El Comité Ejecutivo Nacional de Morena designó a Gonzalo Machorro Martínez como enlace nacional en Baja California. El dirigente de esa fuerza política en el país, Alonso Ramírez Cuéllar, confirmó a ZETA el nombramiento.

<https://zetatijuana.com/2020/05/morena-designa-representante-nacional-para-baja-california/>

UNIRADIO INFORMA.

“LAMENTAMOS INSENSIBILIDAD DE QUIENES DICEN REPRESENTAR AL PUEBLO”:

PRI

MEXICALI.- El presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Baja California, Carlos Jiménez Ruiz, externó su preocupación ante la postura asumida por la diputada presidente de la Junta de Coordinación Política (JUCOPO) de la XXIII Legislatura del Estado de Baja California, con respecto a las nuevas regulaciones que se están gestando en el seno del Congreso estatal.

<https://www.uniradioinforma.com/noticias/mexicali/601929/lamentamos-insensibilidad-de-quienes-dicen-representar-al-pueblo-pri.html>

TEMA “LEY BONILLA”

UNIRADIO INFORMA.

“PRESENTAN DEMANDA DE JUICIO POLÍTICO CONTRA EXDIPUTADOS DE LEY BONILLA”

CIUDAD DE MÉXICO.- El diputado federal Héctor Cruz anunció este lunes que será él quien presente la demanda de juicio político contra los diputados locales de la XXII Legislatura por la aprobación de la llamada “Ley Bonilla”, tras la decisión de la Suprema Corte de Justicia de la Nación de falló en contra de la misma bajo argumentos que expusieron no solo la ilegalidad sino la violación a la Constitución que implicó dicha iniciativa.

<https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/601847/presentan-demanda-de-juicio-politico-contra-exdiputados-de-ley-bonilla.html>

GOBERNADOR / GOBIERNO ESTATAL

AFN TIJUANA.

“HOSPITALES DE BC NO ESTÁN COLAPSADOS”: BONILLA

TIJUANA BC 25 DE MAYO DE 2020 (AFN).- Los hospitales de Baja California no están colapsados, afirmó el gobernador de Baja California, Jaime Bonilla Valdez, aunque en las últimas 24 horas se han confirmado 78 nuevos casos positivos de Covid-19.

http://www.afntijuana.info/informacion_general/106903_hospitales_de_bc_no_estan_colapsados_bonilla

AFN TIJUANA.

“DIRECTOR DE ISSSTECALI POSITIVO A CORONAVIRUS”

MEXICALI BC 25 DE MAYO DE 2020 (AFN).- El director general del Issstecali, Odilar Moreno Grijalva resultó positivo a la prueba de Covid19 entre otros diez trabajadores del área administrativa, se informó de manera extraoficial.

http://www.afntijuana.info/informacion_general/106904_director_de_issstecali_positivo_a_coronavirus

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“PESE A PANDEMIA HAY COMPETITIVIDAD EN EL ESTADO”: ESCOBEDO CARIGNAN

En conferencia virtual el secretario de Economía Sustentable y Turismo (SEST), Mario Escobedo Carignan informó que frente a los efectos del Covid-19, el Gobierno de Baja California trabaja al mismo ritmo en la salud humana y en el desarrollo económico.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/pese-a-pandemia-hay-competitividad-economica-en-el-estado-escobedo-carignan-5277442.html>

UNIRADIO INFORMA.

“MÁS DE 200 EMPRESAS HAN REINICIADO OPERACIONES EN BC”

TIJUANA.- A la fecha van más de 200 empresas consideradas como esenciales que han vuelto a retomar sus actividades, informó el secretario de Economía Sustentable y Turismo de Baja California, Mario Escobedo Carignan.

<https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/601952/mas-de-200-empresas-han-reiniciado-operaciones-en-bc.html>

PUNTO NORTE.

“A MEDIADOS DE JUNIO PODRÍAN REABRIR COMERCIOS EN BC”

Tijuana.- Si la curva de contagios baja en los próximos días y la población demuestra que se está cuidando más, es probable que entre la segunda y la tercera semana de junio se permita la reapertura de negocios no esenciales, pero de manera gradual.

<https://pontonorte.info/2020/05/25/mediados-junio-podrian-reabrir-comercios-en-bc/>

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“EMPRESAS DEBERÁN PAGAR DEUDA DE AGUA”

Las empresas que mantienen adeudos considerables de consumo de agua ante la Comisión Estatal de Servicios Públicos de Tijuana (CESPT) no serán denunciadas de manera penal, señaló uno de los voceros de la paraestatal.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/empresas-deberan-pagar-deuda-de-agua-5278608.html>

- ENSENADA

FRONTERA.

“REESTABLECEN ABASTO DE AGUA EN ENSENADA”

Luego de tres días sin agua en 52 colonias de Ensenada derivado del incendio ocurrido en uno de los arrancadores del Centro de Control de Motores de la planta 87 de La Misión, desde ayer la Comisión Estatal de Servicios Públicos de Ensenada (Cespe), reestableció el servicio paulatinamente

<https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/Reestablecen-abasto-de-agua-en-Ensenada-20200525-0031.html>

AYUNTAMIENTOS

- MEXICALI

LA CRÓNICA.

“APRUEBAN DESCUENTOS EN REVALIDACIÓN DE PERMISOS A BARES, RESTAURANTES Y COMERCIOS”

Por mayoría de votos este lunes el Cabildo de Mexicali aprobó descuentos del 25% en la revalidación de permisos para diferentes giros comerciales en la ciudad, especialmente de venta de alimentos y bebidas alcohólicas, como medida de apoyo durante la emergencia sanitaria por Covid-19.

<https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Aprueban-descuentos-en-revalidacion-de-permisos-a-bares-restaurantes-y-comercios-20200525-0027.html>

LA CRÓNICA.

“RESTRINGEN ACCESO A PARQUES EN COLONIAS Y FRACCIONAMIENTOS DE MEXICALI”

Autoridades municipales aprobaron restringir el acceso de ciudadanos de todas las edades a parques, áreas verdes y áreas deportivas de uso común en colonias y fraccionamientos de la ciudad, a consecuencia de la emergencia sanitaria por Covid-19 declarada el pasado 30 de marzo.

<https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Restringen-acceso-a-parques-en-colonias-y-fraccionamientos-de-Mexicali-20200525-0021.html>

- TIJUANA

LA JORNADA BC.

“DESCARTA GONZÁLEZ CRUZ RESTRINGIR ENTRADA DE VISITANTES A TIJUANA”

Tijuana, 25 de mayo.- El alcalde local, Arturo González Cruz, descartó que se vayan a colocar retenes para restringir el ingreso de visitantes a la ciudad, como se ha hecho en los municipios de Ensenada y Playas de Rosarito como medida para evitar contagios de Covid-19.

<https://jornadabc.mx/tijuana/25-05-2020/descarta-gonzalez-cruz-restringir-entrada-de-visitantes-tijuana>

EL SOL DE TIJUANA.

“DEBEN ACATAR LAS MEDIDAS”: ABOYTES

Tijuana.- El secretario de Movilidad Urbana Sustentable, Román Antonio Aboytes Hernández, aseguró que un gran número de usuarios del transporte público no están respetando las medidas de seguridad sanitaria recomendadas por el sector salud.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/deben-acatar-las-medidas-aboytes-5278715.html>

FRONTERA.

“SANITIZAN UNIDADES DE TRANSPORTE PÚBLICO EN TIJUANA”

Tijuana, BC.- La administración municipal realizó la mañana de este lunes la sanitización de unidades del transporte público en la Zona Centro para evitar contagios de Covid-19.

<https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Sanitizan-unidades-de-transporte-publico-en-Tijuana-20200525-0015.html>

- **ENSENADA**

EL VIGÍA.

“EXIGEN INVESTIGAR PRESUNTO FRAUDE EN TRÁMITES DIGITALES”

EL XXIII Ayuntamiento de Ensenada interpondrá denuncia contra el presunto fraude en el sistema de digitalización de trámites que tuvo un costo de 16 mdp, el cual inició en 2017 y hasta la fecha no ha entrado en operación

<https://www.elvigia.net/general/2020/5/26/exigen-investigar-presunto-fraude-en-tramites-digitales-348730.html>

**SENADORES / DIPUTADOS / DEPENDENCIAS INSTANCIAS
FEDERALES**

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“BUSCARÁN APOYOS ‘DE VERDAD’ PARA EMPRESARIOS DE BC”

Luego de platicar con diversos empresarios mexicalenses, el diputado federal Jorge Alcibíades García Lara manifestó que buscará que se brinden mejores apoyos por parte de la Federación y no los 25 mil pesos que dicen, ya que es una burla.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/buscaran-apoyos-de-verdad-para-empresarios-de-bc-5275327.html>

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS

EL SOL DE TIJUANA.

“RECHAZA CANACO REFORMA A LA LEY DE SALUD DE BAJA CALIFORNIA”

Tijuana.- La Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo de Tijuana (Canaco-Servytur) rechazó la propuesta de la Comisión de Salud del Congreso de Baja California, en la que se pretende aplicar un nuevo cobro por concepto de licencia sanitaria para una serie de giros comerciales, de servicio y actividades turísticas del sector.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/rechaza-canaco-reforma-a-la-ley-de-salud-de-baja-california-5277050.html>

JUSTICIA

UNIRADIO INFORMA.

“IMPULSA CONSEJO DE LA JUDICATURA ANÁLISIS PARA PROPUESTAS LEGISLATIVAS”

MEXICALI.- Elaborar proyectos de carácter legislativo, es el propósito de la mesa de trabajo que impulsará el Consejo de la Judicatura, como parte de las acciones para atender al justiciable durante esta contingencia sanitaria, en respuesta a una propuesta realizada, por autoridades del Poder Judicial y representantes de los colegios de abogados del Estado.

<https://www.uniradioinforma.com/noticias/mexicali/601919/impulsa-consejo-de-la-judicatura-analisis-para-propuestas-legislativas.html>

ANTICORRUPCIÓN / TRANSPARENCIA

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“SIMULAN ATAQUE A LA CORRUPCIÓN”: FIORENTINI CAÑEDO

Si en realidad el gobierno está preocupado por el combate a la corrupción, los diputados deberían estar legislando al respecto y no mandar detener las actividades SEA, por lo que esto más parece una simulación por parte del estado.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/simulan-ataque-a-la-corrupcion-fiorentini-canedo-5277669.html>

LA CRÓNICA.

“PIDEN JUSTIFICACIÓN PARA NO EJERCER ACCIÓN PENAL POR ‘MOCHES”

El presidente del Sistema Estatal Anticorrupción, solicitó una copia certificada del expediente que integró la Fiscalía General del Estado (FGE), para determinar que no había elementos para ejercer acción penal por el escándalo de los presuntos “moches”.

<https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Piden-justificacion-para-no-ejercer-accion-penal-por-moches-20200525-0019.html>

ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG'S / OSC

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“BONILLA Y FISCALÍA POLITIZAN TEMA DE ANAPROMEX”: ACOSTA

El gobernador Jaime Bonilla Valdez, así como la Fiscalía General del Estado (FGE), han politizado el tema de Anapromex, pero confían en que la corte le dará la razón, además, con los cateos, quedarán en ridículo como en el caso del gobernador, Francisco Vega de Lamadrid.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/bonilla-y-fiscalia-politizan-tema-de-anapromex-acosta-5276801.html>

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“AYUNTAMIENTO TOMA MEDIDAS CERTERAS PERO A DESTIEMPO”: MAGRUGADORES DE MEXICALI

Debido a que se relajaron las medidas de confinamiento, la alcaldesa toma decisiones espontáneas y las anuncia por video, sin tomar en cuenta el cuerpo de gobierno, y aunque son atinadas, se han tomado a destiempo.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/ayuntamiento-toma-medidas-certeras-pero-a-destiempo-madrugadores-de-mexicali-5275475.html>

EDUCACIÓN / CULTURA.

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“LLEGAN A BAJA CALIFORNIA PRIMEROS LIBROS DE TEXTO GRATUITO”

La Secretaría de Educación de Baja California, informó a la comunidad educativa y sociedad en general, que llegaron a la entidad las primeras remesas de Libros de Texto Gratuito que se distribuirán en educación básica para el ciclo escolar 2020-2021.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/llegan-a-baja-california-primeros-libros-de-texto-gratuitos-5277334.html>

FRONTERA.

“ACTUALIZA UABC SU PLAN DE CONTINUIDAD PARA CIERRE DE PERIODO ESCOLAR”

Mexicali, BC.- Para la Universidad Autónoma de Baja California (UABC), es prioridad que sus estudiantes concluyan sus estudios sin afectación por la declaración de emergencia sanitaria, atendiendo a los principios de flexibilidad, inclusión, equidad y prioridad a los grupos vulnerables, tomando como base fundamental el salvaguardar en todo momento la salud, el bienestar físico y mental de todos los integrantes de la comunidad universitaria.

<https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Actualiza-UABC-su-plan-de-continuidad-para-cierre-de-periodo-escolar-20200525-0013.html>

LA JORNADA BC.

“PRESENTA FGE A LA SEE AVANCES EN LA INSTALACIÓN DE LA PREPA MILITARIZADA”

Mexicali, 25 de mayo. - El fiscal general del Estado, Guillermo Ruiz Hernández, analizó los avances que se tienen para la instalación de la primera Preparatoria Militarizada en el estado en compañía del titular de la Secretaria de Educación del estado, Catalino Zavala Márquez.

<https://jornadabc.mx/tijuana/25-05-2020/presenta-fge-la-see-avances-en-la-instalacion-de-la-prepa-militarizada>

SALUD.

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“EL 1 DE JUNIO NO HAY REGRESO DE ACTIVIDAD EN BAJA CALIFORNIA”

A una semana de que termine la Jornada Nacional de Sana Distancia en Baja California, Mexicali reporta un repunte y Tijuana se acerca a los dos mil casos de Covid-19 acumulados.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/el-1-de-junio-no-hay-regreso-de-actividad-en-baja-california-5276522.html>

FRONTERA.

“SUMA BC 4 MIL 225 ENFERMOS DE CORONAVIRUS”

Tijuana,- El secretario de Salud de Baja California, Alonso Pérez Rico, informó que la Entidad cuenta con 4 mil 225 enfermos de coronavirus, por el cual han muerto 709 pacientes.

<https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Suma-BC-4-mil-225-enfermos-de-coronavirus--20200525-0036.html>

EL SOL DE TIJUANA.

“BAJA CALIFORNIA, SIN CASOS DE KAWASAKI”

Tijuana.- Hay vigilancia constante por parte de Epidemiología sobre casos que cumplan con las características del Síndrome de Kawasaki, hasta el momento no hay casos en Baja California.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/baja-california-sin-casos-de-kawasaki-5278691.html>

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“SUMA MEXICALI 10 MUERTES MÁS POR COVID-19”

En las últimas 24 horas en Mexicali diez personas más fallecieron a causa del Covid-19, acumulando en total 171 defunciones atribuidas a la pandemia.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/suma-mexicali-diez-muertes-mas-por-covid-19-5278295.html>

- TIJUANA

LA JORNADA BC.

“SEE HA DADO DE ALTA A 29 PACIENTES DEL HOSPITAL AUXILIAR ZONKEYS”

Tijuana, 25 de mayo.- Desde el pasado 1 de mayo, día en que se puso en marcha el Hospital Auxiliar de Zonkeys, la Secretaría de Salud ha dado de alta 29 personas que padecían Covid-19 en Tijuana.

<https://jornadabc.mx/tijuana/25-05-2020/sse-ha-dado-de-alta-29-pacientes-del-hospital-auxiliar-zonkeys>

COLUMNAS

EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA.

PANORAMA ROSA... CAMPAÑAS NEGRAS... CONSULADO...

A quien le han estado tupiendo en los últimos días mediante las antiguas y mal intencionadas campañas negras, es al actual Delegado Federal Único, Jesús Alejandro Ruiz Uribe, tratando de afectar en su vida personal, familiar y política. Y es que Ruíz Uribe es de los candidatos naturales a suceder al gobernador Jaime Bonilla Valdez, lo cual parece que ya saben algunos de sus adversarios, pues en las últimas horas han intensificado los ataques en su contra. Y aunque hoy se viven otros tiempos políticos y pensamos que las malas prácticas de campañas negras podrían haber quedado atrás, tal parece que viejos políticos y asesores siguen buscando a través de la difamación tumbar a sus adversarios. Todavía no comienzan las campañas y ya parecen estar calentándose.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-5278257.html>

ZONA SÍSMICA / LA CRÓNICA.

TIEMPOS DE COVID... NUEVAS MEDIDAS... INCONGRUENTE...

El alcalde de Tijuana, Arturo González Cruz, comentó que aún no procesa ni analiza qué es lo que ocurrirá en su camino político de cara a lo que serán las próximas elecciones para elegir diputados, alcaldes y gobernador del Estado en Baja California.

El Alcalde de Tijuana es uno de los que “suenan” para ser candidato a Gobernador por Morena, aunque también tiene la opción de reelegirse, tal como se establece en la constitución política de Baja California.

<https://www.elimparcial.com/mexicali/columnas/Zona-Sismica-20200525-0022.html>

AFN POLÍTICO.

“EL DESPRECIO DE MONTSERRAT”

- LAS RESPUESTAS QUE NO SE HICIERON ESPERAR
- Y ¡DALE CON LAS CAMPAÑAS NEGRAS!

TIJUANA BC 25 DE MAYO DE 2020 (AFN).- Interesante: Le salió lo autoritaria a la diputada Montserrat Caballero, quien -hoy por hoy- funge como presidenta de la Junta de Coordinación Política del Congreso de Baja California.

Aunque entendíamos que Monserrat es quien “las manda tocar” en este Congreso estatal, por ser -precisamente- la coordinadora (también) de la fracción de Morena, partido en el poder en Baja California, hasta ahora la habíamos visto manejarse con cierta diplomacia al momento de abordar temas sensibles, que, por ambas funciones, en definitiva, pasan -en principio- a través de ella, antes de cristalizarse.

http://www.afntijuana.info/afn_politico/106906_afn_politico_el_desprecio_de_monserrat